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Abonnement à la revue 
«Vous serez mes témoins!» 

4 parutions par année  

      Vous pouvez vous abonner 
à l’adresse suivante : 

Renouveau charismatique 
300, Allée du Rosaire, Rimouski QC G5L 3E3 

ou 581-246-8657 
monique.anctil@cgocable.ca 

 

 
IMPORTANT – Bien préciser votre choix. 
 

Vous pouvez recevoir la revue gratuitement par 
adresse électronique (libre de faire un don). 
 

Vous pouvez recevoir la revue par adresse postale 
au coût de 15$ + 5$ frais de poste. 
 

«Vous serez mes témoins!» est un excellent 
instrument de ressourcement, de formation et 
d’information. MERCI de vous abonner et de le 
faire connaître. 

LA VISITATION OU LA PASTORALE DU SAINT-ESPRIT ! 
 
Après l’Annonciation, Marie ne reste pas chez elle à méditer sur ce 
que vient de lui dire l’Ange. Que fait-elle? Elle s’élance sur les routes, 
portant ce beau secret de la présence de Jésus en elle, pour se 
mettre au service de sa cousine Élisabeth. Elle ne garde pas sa 
charité dans un vase au fond de son cœur. Elle a entendu que sa 
cousine attendait un enfant, elle va se mettre à son service. Elle 
passe à l’acte. Une charité prompte! Si nous étions plus attentifs aux 
motions du Saint-Esprit en notre cœur, notre charité serait 
jaillissante. Reconnaissons qu’il nous arrive de nous arrêter en 
route… Nous n’écrivons pas la lettre que nous avions projeté 
d’écrire, nous ne rendons pas tel ou tel service, etc. Ce qui nous 
arrête? Le manque de courage, oui, mais pas uniquement. Nous 
laissons la mèche de la charité en nous s’éteindre au moindre 
courant d’air : la peur de déranger, de ne pas être ajusté. La Vierge 
est celle dont la lampe de la charité brûle comme une torche! Rien 
ne peut l’éteindre. Elle est brûlante de charité. Elle sait nous dire 
dans le creux de l’oreille : va et aime plus, n’aie pas peur d’aimer! 
(EMMANUELLE FOURNIER, Un rendez-vous avec Elle, Éditions des 
Béatitudes, p. 141-142) 
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______________________________________________________________________________ 
 
Le samedi 16 septembre 2023, nous avons fait 
mémoire et célébré le 50ième anniversaire du 
Renouveau charismatique catholique dans 
notre diocèse. Rassemblés en communauté de 
foi, nos actions de grâces sont montées vers le 
Seigneur pour «l’œuvre souveraine de l’Esprit 
Saint qui s’est manifestée dans l’Église» et qui a 
pris naissance dans le diocèse de Rimouski en 
1973. 

 
En ce jour béni, nous avons actualisé une partie 
du message de la Conférence des évêques 
catholiques du Canada à l’occasion du 50ième 
anniversaire du Renouveau charismatique. Ils 
nous invitent, «comme Église, à rendre grâce au 
Seigneur pour les bénédictions de Dieu 
apportées à nos diocèses et à nos paroisses. La 
participation fidèle aux groupes de prière, 
l’étude attentive de la Parole de Dieu, la 
catéchèse, les temps de louange, les prières 
d’intercession, les bénédictions et l’interpellation 
bienfaisante de la vie en communauté ont toutes 
marqué la vie de nos communautés charis-
matiques et ont contribué à l’édification de 
l’Église […]».  
 
Comme Peuple de Dieu rassemblé, comment 
ne pas exulter de joie et chanter la gloire de 
notre Dieu! 

Selon le Pape François, faire Église signifie 
«cheminer ensemble au cœur de la famille 
humaine sous la conduite de l’Esprit Saint». En 
ce jour de fête, nous avons cheminé ensemble 
en nous laissant conduire par l’Esprit Saint. Le 
mot «ensemble» nous a mis en communion 
avec la grande famille diocésaine et avec 
l’humanité. 
 
Célébrer un anniversaire, c'est se rappeler ce 
qu'a été le passé pour oser les plus grandes 
espérances pour l'avenir. L’Esprit qui nous a 
rassemblés en ce samedi 16 septembre, est le 
même qui, il y a 50 ans, a suscité les groupes 
du Renouveau charismatique dans notre 
diocèse. En effet, le Renouveau a jailli dans 
notre Église diocésaine, sous le souffle de 
l'Esprit Saint, à la suite d'une retraite animée par 
le Père Vincent Therrien, v.d. à deux groupes de 
religieuses et au cours de laquelle ces dernières 
reçoivent une brève information sur ce 
renouveau spirituel qui traverse l'Église à cette 
période. Plusieurs d'entre elles, ayant fait 
l'expérience de l'effusion de l'Esprit souhaitent 
que cette retraite ait des lendemains et ont le 
goût de se rassembler pour prier autour de la 
Parole de Dieu. Désireuses de s'enraciner 
davantage au cœur de la société, elles ouvrent 
leurs portes aux laïcs en les invitant à se joindre 
à elles.  
 
Une première rencontre a lieu à Rimouski. C'est 
véritablement un coup d'audace car peu 
connaissent ce renouveau mais le désir de 
s'abandonner à la puissance de l'Esprit Saint les 
pousse à aller de l’avant. À la suite de cette 
rencontre, des groupes du Renouveau 

50ième anniversaire 

                    à Rimouski   

              à Rimouski 
Monique Anctil, responsable diocésaine 
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charismatique voient le jour dans différentes 
paroisses du diocèse.  
 
En 1974, Mgr Gilles Ouellet, alors archevêque 
de Rimouski, prononce ces paroles encou-
rageantes à une supérieure qui s’interroge sur le 
jaillissement des groupes du Renouveau 
charismatique : «Allez-y et si possible, que cela 
devienne intercommunautaire. Vous êtes libres 
dans vos maisons et il n'y a pas de maI à prier 
avec les laïcs». Le coup d'envoi était donné!  
 

 
 
En février 1975, Mgr Gilles Ouellet suscite une 
première rencontre des animateurs et 
animatrices des groupes et c'est alors qu’il 
exprime le souhait que se forme un comité 
diocésain. Ce comité est mis sur pied le 13 avril 
de la même année. La première rencontre n'a 
pas tardé, elle a lieu le 18 avril. Ce comité 
diocésain est composé de délégués bénévoles 
et peu à peu, sera formé de délégués de 
chacune des Régions du diocèse.  
 

En septembre 1976, un service permanent du 
Renouveau charismatique est mis sur pied à 
l’intérieur des Services diocésains. Sœur Liliane 
Gagnon, r.s.r. devient la première responsable. 
Dès 1978, je suis adjointe à Liliane pour, après 
quelques années, devenir responsable 
diocésaine. Le premier répondant diocésain 
mandaté par l’évêque est l’abbé Georges 
Ouellet. On doit beaucoup à Georges qui a eu 
l'audace des départs et qui a apporté sa franche 
collaboration à la naissance du Renouveau 
chez-nous. À sa suite, nous avons eu la grâce 
d’avoir des répondants qui ont su apporter appui 
et encouragement : les abbés Jean-de-Dieu 
Sénéchal, Roch Reny, c.s.v., Marius Raymond 
et Paul-Émile Vignola qui assume aujourd’hui 
cette responsabilité.  
 
Après 50 ans, nous avons de multiples raisons 
de rendre grâce au Seigneur pour les nombreux 
fruits recueillis aux quatre coins du diocèse. En 
cette année jubilaire, demandons à l’Esprit Saint 
de poursuivre l’œuvre qu’il a si bien commencé 
il y a 50 ans. Qu’il ravive la flamme de la 
Pentecôte afin que nous devenions de 
véritables témoins de l’Amour. Que la grâce de 
Pentecôte rejoigne les jeunes générations afin 
qu’elles accueillent Jésus Seigneur et Sauveur 
et que, brûlées au feu de l’Esprit Saint, elles 
laissent jaillir des étincelles de foi, d’espérance 
et d’amour pour une Église vivante. Comme 
nous y invite le Pape François, «propageons la  
grâce de l’effusion de l’Esprit et ne négligeons 
pas de faire vivre les Séminaires de la vie 
nouvelle dans l’Esprit». 
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Bref résumé des 
enseignements de  
Mgr Denis Grondin 

 
Ces quelques lignes ont pour but de résumer les 
enseignements de Mgr Denis Grondin lors de la 
célébration des 50 ans du Renouveau dans le 
diocèse, le 16 septembre. Je vais tenter de 
relever ce qui semble important à retenir de cet 
événement, voulant nous faire saisir le rôle 
capital que chacun, chacune peut avoir dans sa 
famille, son milieu, dans l’Église. 
Mgr Grondin nous a éveillés, sensibilisés à 
l’impact que nous pouvons avoir sachant que, 
par la grâce du Christ Ressuscité, nous pouvons 
rallumer le FEU dans notre milieu. Il soutient que 
l’horizon s’ouvre autrement dans notre vie quand 
nous nous laissons transformer dans l’Esprit. 
Oui, par les événements naturels récents : feux, 
tornades, inondations, sécheresses, l’Esprit 
Saint veut parler à notre cœur. Il poursuit en 
disant que lorsque l’on prend conscience des 
problèmes, comme le mal de vivre, la 
discordance dans les familles, tout ça nous 
interpelle afin que nos efforts s’axent sur un 
esprit de communion avec un Dieu d’Amour qui 
nous veut heureux(ses). Fais Seigneur que nous 
sachions que les passages, les épreuves, oui, 
toutes ces situations sont alignées pour nous 
aider à grandir et à nous laisser transformer par 
Toi. Soyons assuré(e)s que le Seigneur nous 
attend, il nous cherche à travers tout cela. Étant 
saisis par Lui, nous sommes régénérés et c’est 
une GRATUITÉ de DIEU. 

Monseigneur mise aussi sur l’importance de se 
rendre disponible à la Volonté de Dieu, afin que 
le Courant de grâce se fasse dans un moment 
unique à chacun, chacune. Alors l’Esprit Saint 
souffle dans un temps favorable. On peut donc 
dire qu’il y a Création Nouvelle, car tu possèdes 
alors au cœur l’élan pour vivre en ressuscité et 
tu te sens vivant et surtout converti à l’esprit de 
l’Évangile. 

Parfois, dans notre quotidien, on est emprisonné 
sans le savoir par des : il faut que je fasse ceci,  
il faut que je fasse cela pour être reconnu et 
aimé. Le SEUL qui remplit cette soif de 
communion c’est le Seigneur. Nous pouvons 
nous référer à la Parole de Dieu qui dit : «Si tu 
savais le don de Dieu !» Cette Parole est Chemin 
de VIE, de VÉRITÉ. Et ici, avec la Samaritaine, 
Mgr Grondin explique que s’il n’y a pas l’Esprit 
Saint (qui est Éclairage), la situation devient 
condamnation de soi et des autres. Or, poursuit-
il, on est appelé à une docilité, à un abandon 
total à l’Esprit Saint. On est invité à mettre 
l’Esprit au volant, car c’est lui qui passe par des 
personnes, des situations pour nous faire saisir 
l’essentiel de notre vie. 
En début d’après-midi, Monseigneur nous parle 
de l’imposition des mains par laquelle nous 
vivons la proximité de Dieu. Il est important de 
s’y préparer par la prière, afin que se vivent 
libération, guérison, délivrance des blessures et 
des nœuds. Faisons confiance que l’Esprit 
prend notre histoire et nous aide à casser la 
glace de l’incrédulité. Mgr favorise aussi la 
pertinence du témoignage qui aide à approfondir 
notre foi dans la gratitude. 
Nous avons pu bénéficier de trois témoignages 
inspirants, qui aident à poursuivre notre chemin 
de foi. Je tiens à souligner ce qui soutient 
GRANDEMENT notre démarche d’intériorité, 
c’est d’être accompagnés par des chants 
inspirés du Chœur Réjouis-toi! Ils nous aident à 
mieux intégrer l’enseignement et à nous 
préparer pour le sacrement de réconciliation.  
Espérant que ce texte puisse apporter lumière, 
compréhension et joie sur ce qui a été dit et vécu 
dans ce rassemblement de foi. Permettez-moi 
de terminer avec une 
phrase qui résume 
bien notre rencontre : 

AYANT LA JOIE  
DU SEIGNEUR,  
ON DEVIENT  

TÉMOIN VIVANT  
DE SA GRÂCE  

ET DE SON AMOUR

Par Danielle Beaulieu Gauthier 
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Parole de Dieu pour nous, aujourd’hui! 
 
Pendant l’adoration du Saint Sacrement, le Seigneur nous a donné cette 
Parole qui est une prophétie pour nous aujourd’hui. Elle nous montre 
l’œuvre de l’Esprit Saint et les fruits de l’Effusion de l’Esprit dans l’Église et 
dans le monde. 

«… que se répande sur nous l’Esprit d’en haut, et que le désert devienne un verger, 
un verger qui fait penser à une forêt. Dans le désert s’établira le droit et la justice 
habitera le verger. Le fruit de la justice sera la paix, et l’effet de la justice repos et 
sécurité à jamais. Mon peuple habitera dans un séjour de paix, des demeures 
superbes, des résidences altières». (Is 32,15-18) 
 

Message                

 
du P. Vincent Therrien, i.v.d. 
 
Je vous remercie de votre invitation pour les 50 
ans du Renouveau charismatique. Il m’est 
impossible de répondre à votre invitation 
engageante, ma santé ne m’en laisse pas la 
possibilité. Mais j’y serai vivement de cœur…  
L’avenir du RC réside ABSOLUMENT dans 
l’apprentissage et l’éducation de «vivre en 
ressuscité» selon les mots de Paul. Il est 
extrêmement important de réaliser et de 
faire réaliser cet héritage actif en nous et 
PAR nous. «Vivre en ressuscité, c’est le vrai 
sens du RC aujourd’hui. Un VRAI 
RENOUVEAU pour aujourd’hui. 
Une conversion à l’esprit de l’Évangile 
s’impose alors au peuple de Dieu, au-delà des 
beaux mots et des simples écrits. S’impose un 
nouveau style de vie des baptisés, vraiment 
«ressuscités avec le Christ». 

Message du Cénacle 
Bonjour Monique,  
Je viens, au nom de la Maison de Prière du 
Cénacle de Cacouna, vous dire notre action 
de grâce pour ces 50 ans de merveilles que 
le Seigneur a fait au fil des ans et pour toutes 
les personnes qui ont reçu tant de grâces. 
Nous pouvons chanter : «il a fait merveilles 
pour toi et pour moi».  
Nous ne pourrons être présents à votre belle 
rencontre étant donné que nous 
commençons notre année pastorale avec les 
Agapès, lundi le 11. Nous allons unir notre 
prière aux vôtres.  
Un merci tout particulier à toi pour toutes ces 
années données aux autres et pour ce feu de 
l’Esprit qui t’habite comme aux premières 
heures de cette nouvelle Pentecôte que nous 
vivions dans l’Église. Merci à l’abbé Vignola 
pour sa présence aussi. 
Continuons à répandre la BONNE 
NOUVELLE!  

Sincèrement,                    

Marc Thiboutot,  
Président du Conseil Général du Cénacle 
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          Témoignage 

 
 

   UN JUBILÉ, pour vous… pour moi ! 
 

 
 
J’ai connu le Renouveau charismatique en 1973 alors que j’étais étudiante à Cap-Rouge au Campus 
Notre-Dame-de-Foy.  Après 15 années dans l’enseignement, dont 4 ans à l’école St-Robert à Rimouski, 
je sens l’appel à être Oblate Missionnaire de Marie Immaculée : institut séculier. Par la suite, 
j’enseignerai en banlieue de Maniwaki quatre ans, deux ans à Granby, trois ans à Mont-Laurier. J’ai 
ressenti le besoin de prendre un peu de repos en poursuivant ma treizième année de scolarité.  
 
En 1973, pensionnaire sur le Campus, je me retirais à Loretteville à la Maison des Oblates, les fins de 
semaines. J’entends dire que le Père Louis-Marie Parent, fondateur de l’Institut, réunissait les 
directrices des Maisons des Oblates de la province pour une rencontre où il devait faire connaître le 
Renouveau charismatique et vivre une Effusion de l’Esprit Saint. N’étant pas directrice, je ne pouvais 
y participer. Je me suis réfugiée au 2ième étage en prière, en espérant que l’Esprit Saint me rejoigne. 
Au moment de l’Effusion de l’Esprit au 1er étage, j’ai été envahie par une chaleur, une paix et une joie. 
Par la suite, j’avais le goût de lire la Bible surtout les Actes des Apôtres que je lisais dès que j’avais 
une minute. 
 
J’ai continué à assister aux rencontres à l’Université Laval où j’ai vécu des moments de plénitude. J’ai 
participé au congrès de Montréal à l’été 1973 où le P. Regimbal était l’animateur. Très grand moment 
de grâce, de libération. En septembre de la même année, je décide d’aller enseigner sur la Réserve 
amérindienne de Natashquan où il y a un besoin urgent. Il n’y avait pas de rencontre du Renouveau, 
mais la flamme intérieure était bien vivante. 
 
L’année suivante, à ma demande, je reçois une réponse positive pour enseigner dans une classe de 
3ième année à Sept-Îles. Enfin, je trouve un groupe du Renouveau où il y a beaucoup de personnes 
désireuses comme moi de recevoir l’Esprit avec tous ses dons et charismes. À l’une de nos rencontres, 
nous avons ressenti la douceur d’un Vent inhabituel. Nous avons remercié l’Esprit Saint pour cette 
visite.  
 
En novembre, je prends la décision de ne plus être missionnaire laïque. En janvier, je rencontre Joseph 
(Jos). Nous avons été mariés pendant 43 ans. Nous avons eu deux enfants : Denis et Martin. Denis 
est décédé à six semaines et Martin s’est suicidé à 18 ans. Après son décès, l’abbé Dollar Cyr m’a 
amenée au pied de la croix de l’église et il m’a dit : «Marie se tenait debout au pied de la croix. Elle 
avait les mains levées en signe d’offrande à Dieu, Père de Jésus». J’ai reçu à ce moment-là une grâce 
d’abandon, de force, de réconfort qui m’unit depuis ce temps à Marie de façon spéciale. J’aurais encore 
beaucoup à raconter sur les merveilles que Dieu Père, Fils et Esprit Saint, ainsi que Marie, opèrent 
dans ma vie. Gloire à Dieu seul ! 
 

oooooooooooooooooooooo 

50 

Thérèse Perron 
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                  RECONNAISSANCE 
 
 
Cette journée remplie de l’Esprit Saint a été un 
tremplin pour la nouvelle année pastorale. Notre 
retour s’est passé dans la joie et l’allégresse, avec 
un élan nouveau, pour avancer dans la prière et le 
service de nos frères et sœurs.  

 
En premier lieu, merci du fond du cœur à Monseigneur Denis Grondin pour 
ses bons enseignements qui nous aident à faire un pas nouveau dans nos 
soirées de prière en cette nouvelle année pastorale, et qui nous rendent 
attentifs au témoignage dans nos milieux. Il nous a interpelés, par ce courant 
de grâces reçu dans le Renouveau charismatique depuis cinquante ans, à 
demander à l’Esprit Saint de former une Église communion. Ces 
enseignements nous ont touchés le cœur. Grand merci à Monseigneur. 
 
Nous exprimons notre reconnaissance à Sr Monique Anctil qui a déployé beaucoup d’énergies dans la 
préparation de cette belle journée de fête. Les résultats, c’est-à-dire les fruits abondants, suscitent en 
nous le goût de la remercier du fond du cœur pour cette préparation dans la prière, les bonnes 
inspirations, les tâches accomplies, ainsi que tout le déroulement de la journée. Oui Monique, tu mérites 
des mercis à profusion. Si nous l’avons vécu si belle cette journée, oui c’est grâce à ta disponibilité à 
l’Esprit. Sois bénie et comblée de grâces spéciales pour ce beau travail! 
Nous tenons aussi à souligner notre appréciation des très beaux chants qui ont enjolivé le déroulement 
de la fête. Oui toutes nos félicitations au «Chœur Réjouis-toi!» Que de temps de pratiques et d’élan 
dans l’Esprit Saint! Vous nous avez transportés dans une joie céleste. Merci!  
 
Chère Monique, nous voulons tous demeurer unis dans la prière pour toi, afin que le Seigneur te repose 
et qu’il continue à se servir de toi, dans cette belle et grande Mission, au sein du Renouveau 
charismatique diocésain.  
 
Par la même occasion, c’est un arrêt vers notre Répondant diocésain, l’abbé Paul-Émile Vignola. Ce  
prêtre bien-aimé de Dieu, au cœur de feu, avec son cœur d’enfant tout simple, qui donne tout ce qu’il 
peut pour répondre aux appels du Seigneur auprès des âmes. Oui il est donné tout entier! Nous l’avons 
vu au cours de cette journée dans sa belle simplicité, parler et agir dans l’onction de l’Esprit. Malgré 
les limites de sa santé, nous bénissons le Seigneur de le garder dans cette belle mission.  Portons-le 
aussi dans notre prière car le Seigneur a besoin de lui dans le Renouveau et il peut lui faire de belles 
surprises. Oui il est le Dieu de l’impossible! Merci du fond du cœur à l’abbé Paul-Émile!  

 
 «Je veux remercier le Seigneur à chaque instant, 

ma bouche chantera toujours sa louange. 
Je suis très fier du Seigneur. 

Dites avec moi : «Le Seigneur est grand!» 
Chantons tous ensemble son nom.» Ps 34(33) 

 

Louiselle Gagnon 

Nicole Ouellet 
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Monique Anctil, responsable diocésaine 
 

La nouvelle année pastorale 2023-2024 se veut un moment de grâce pour les nombreux bienfaits reçus 
du Seigneur pendant ces cinquante années qui ont marqué l’histoire du Renouveau charismatique 
dans le diocèse de Rimouski. 
 
Cette année jubilaire se déroulera sous le thème suivant : «Peuple rassemblé pour la louange, chante 
la gloire de ton Dieu!». Le pape François nous interpelle en ces mots : «Louez toujours le Seigneur, ne 
cessez pas de le faire, louez-le toujours plus, sans cesse. Quand vous vous réunissez, louez le 
Seigneur. La prière de louange est la prière de l’Église! C’est la reconnaissance de la Seigneurie de 
Dieu sur nous et sur toute la création exprimée par la danse, la musique et le chant». 
 
Comment ne pas exulter de joie et d’allégresse pour l’œuvre souveraine de Dieu, réalisée par l’action 
du Saint-Esprit en chacun, chacune de nous et dans nos communautés charismatiques! Le Renouveau 
charismatique, suscité par l’Esprit Saint dans l’Église est un renouveau de toute la vie chrétienne. Par 
cette grâce de Pentecôte, l’Esprit Saint veut nous aider à vivre pleinement la vie nouvelle centrée sur 
Jésus Christ, Seigneur et Sauveur. 
 
Le Pape Paul VI, lors d’un congrès en 1973, reconnaissait les fruits du Renouveau : «Le goût d’une 
prière profonde personnelle et communautaire, un retour à la contemplation et un accent mis sur la 
louange de Dieu, le désir de se livrer totalement au Christ, une grande disponibilité aux appels de 
l’Esprit Saint, une fréquentation plus assidue de l’Écriture, un large dévouement fraternel, la volonté 
d’apporter un concours aux services de l’Église». Combien de raisons de rendre grâce! 
 
Nous qui avons été touchés par la grâce de Pentecôte, nous désirons que le Renouveau charismatique 
atteigne sa pleine maturité et aille au bout de sa mission. Il est donc évident qu’il nous faut revenir aux 
sources, à sa grâce propre. Cela ne signifie pas de retourner à nos habitudes du passé, à nos façons 
de penser ou de faire. Nous avons 50 ans d’histoire qui nous ont formés et qui doivent éclairer notre 
présent et notre avenir. Cependant, il nous faut revenir à la spécificité du Renouveau, c’est-à-dire à - 
une grande docilité à l’Esprit Saint, - un accueil de Jésus Seigneur et Sauveur, - l’incarnation de la 
Parole de Dieu dans notre vie personnelle et dans nos communautés charismatiques, - une grande 
fraternité, - la louange, - la persévérance dans l’exercice des dons et charismes propres à bâtir la 
communauté. Peuple rassemblé dans la louange, avançons ensemble, sous le Souffle de l’Esprit Saint! 

 
pppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppppp 

 

 En mémoire de l’abbé Georges Ouellet 
 

 
 
 
 
 
 

Le 30 mai 2023 nous apprenions le décès de l’abbé Georges Ouellet. Les funérailles, 
présidées par Mgr Denis Grondin, ont eu lieu le 6 juin en l’église de Saint-Ulric de 
Matane. 
Georges a été un pilier du Renouveau charismatique dans notre diocèse. Il en a été le 
premier répondant diocésain. Nous lui devons beaucoup et nous voulons rendre 
hommage à sa générosité, son esprit de service et sa sagesse. Il a été un véritable 
pasteur selon le cœur de Dieu. 

Cher Georges, repose dans la paix de ton Seigneur!  

 

  

 

Une nouvelle année de grâce 
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__________________________________________________________________________________ 
 
Qui est ce peuple? A-t-il une nationalité politique et une localisation géographique? Pourchasse-t-il des 
privilèges? Exerce-t-il un lobby en contrepartie de dividende matérielle? Met-il son espoir en un 
surhomme?   
Rien de tout cela. Ce peuple croît et essaime aux quatre coins du globe et est avant tout composé de 
petits. Tant s’en faut, Dieu se plaît plutôt à choisir son peuple parmi les laissés-pour-compte, le vulgum 
pecus, les sans nom, les anonymes : «Car ce qui est folie de Dieu est plus sage que les hommes, et 
ce qui est faiblesse de Dieu est plus forte que les hommes. Aussi bien, frères, considérez votre appel 
: il n'y a pas beaucoup de sages selon la chair, pas beaucoup de puissants, pas beaucoup de gens 
bien nés. Mais ce qu'il y a de fou dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi pour confondre les sages; 
ce qu'il y a de faible dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi pour confondre ce qui est fort» (1Co 
1,25-27). 
Voyez-moi qui suis aveugle, boiteux, personnage falot mais de bonne volonté néanmoins de peu de 
courage, je tente de m’envoler, mais retombe lourdement. Pour que sa gloire brille avec éclat, voilà les 
raisons pour lesquelles Dieu décide de me choisir comme disciple. Alors, le Seigneur me choisit et me 

répète : «Ma grâce te suffit, car ma puissance s'accomplit dans la 
faiblesse» ( 2Co 12;9). Aussi n’y a-t-il aucune place pour le décou-
ragement parce ma force réside en mon Dieu, non en moi. «Que votre 
foi ne soit pas fondée sur la sagesse des hommes, mais sur la 
puissance de Dieu» (1Co 2,5). 
Oui, je suis certes pauvre par absence de vertu et de mérite, mais non 
misérable, car Jésus est ma richesse. L’initiative vient de Dieu, lui fait 
les premiers pas, il a poussé la bonté jusqu’à s’incarner pour être 
semblable à nous, nous parler un langage intelligible. Toutefois plus 
encore, ses actes témoignent et manifestent de l’amour concret de 
Dieu pour nous, et ce, jusqu’à souffrir la mort sur la croix. 

Son cœur transpercé d’où jaillissent le sang et l’eau vive est notre sanctuaire : «Je m’abrite en lui, mon 
rocher, mon bouclier et ma force de salut, ma citadelle et mon refuge» (Ps18,3). Me souvenir que toute 
grâce me vient de la mort et résurrection de Jésus, me stimule quand la conscience de mes misères 
m’accable.  
Jésus, le premier a pris l’initiative de venir au-devant de nous, tout en laissant intacte notre liberté de 
l’aimer ou pas. Ne devrions-nous pas être facilement identifiés comme ses frères, ses sœurs, sa famille 
en répandant à pleines mains la paix, la joie et la bonté partout comme lui. Dès lors, nous serons des 
témoins d’espérance au milieu du monde. «N’ayez aucune dette envers personne, sauf celle de l’amour 
que vous devez avoir entre vous» (Rm 13,8). Ainsi la louange et la gloire de Dieu se répandront comme 
pollen au vent.      

Pierre-Marie Vill 
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Planification 2023-2024 

  
Peuple rassemblé pour la louange, chante la gloire de ton Dieu ! 

 
16 septembre 2023 
Ressourcement : Lancement du 50ième anniversaire du Renouveau charismatique dans le diocèse de Rimouski. 
Personne-ressource : MGR DENIS GRONDIN. À la salle Raoul-Roy de l’église St-Pie-X, de 9 h 00 à 17 h 00.  
 
14 octobre 2023 
Ressourcement : Lancement du 50ième anniversaire du groupe de prière à Dégelis. De 8 h 30 à 18 h 00.  
Personne-ressource : MARCEL DUMONT, o.p. 
 
20 et 21 octobre 2023 
Ressourcement : du vendredi, de 19 h 15 à 21 h 00 au samedi, de 9 h 00 à 17 h 00. Salle Raoul-Roy de l’église St-
Pie-X. Entrée : porte arrière. 
Personne-ressource : JUSTIN PICARD, ptre. 
 
15 janvier 2024 
Eucharistie de guérison à 19 h 15, à la Salle Raoul-Roy de l’église St-Pie-X, Rimouski. Entrée : porte arrière de 
l’église. 
 
Du 22 janvier 2024 au 26 février 2024 
Tous les lundis, à 19 h 15, à la Salle Raoul-Roy de l’église St-Pie-X, groupe de prière La Margelle. 
«Je t’invite à raviver le don que Dieu a déposé en toi par l’imposition des mains» (2Tm 1,6). Animation sur les dons 
spirituels ou charismes. 
 
16 mars 2024 
Ressourcement : de 9 h 00 à 17 h 00, à la Salle Raoul-Roy de l’église St-Pie-X, Rimouski. Entrée : porte arrière. 
Personne-ressource : JEAN-BAPTISTE ALLICO, prêtre. 
 
3 et 4 mai 2024 
Ressourcement : de 9 h 00 à 17 h 00, à la Salle Raoul-Roy de l’église St-Pie-X, Rimouski. Entrée : porte arrière. 
Personne-ressource : MGR VALERY VIENNEAU 
 
18 mai 2024 
Veillée de la Pentecôte 19 h 00 à 21 h 00, à la Salle Raoul-Roy de l’église St-Pie-X, Rimouski. Entrée : porte arrière. 

Cccccccccccccccccccccccc 

 

«Viens, viens à la Source d’eau vive 

qui désaltère et qui fait revivre. 

Viens, viens à la Source d’eau vive, 

Tu recevras la Vie de ton Dieu». 
(Petite Fille de St-Joseph)
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Nous voici devant Toi, Esprit Saint; 
en Ton Nom, nous sommes réunis. 

Toi notre seul conseiller, 
viens à nous, demeure avec nous 

daigne habiter nos cœurs. 
Enseigne-nous 

vers quel but nous orienter; 
montre-nous comment 

nous devons marcher ensemble. 
Nous qui sommes faibles et pécheurs,  

ne permets pas  
que nous provoquions le désordre. 

Fais en sorte, que l’ignorance 
ne nous entraîne pas sur une fausse route, 

ni que la partialité influence nos actes. 
Que nous trouvions en Toi 

notre unité, sans nous éloigner 
du chemin de la vérité et de la justice,  

en avançant ensemble vers la vie éternelle. 
Nous te le demandons à Toi, 

qui agis en tout temps et en tout lieu,  
dans la communion du Père et du Fils, 

pour les siècles des siècles. Amen. 
 

 


